
橫行麵包店 30鼠輩玩「搶包山」

香港文匯報訊 (記者 顏晉傑) 狗隻不單嗅覺
靈敏，動作亦十分敏捷，消防處在2016年從英
國引入三隻史賓格犬，協助消防員進行搜救工
作。牠們加入消防處的時間雖然只有一年，但
已經適應了消防員的工作，更能將平日用作訓
練體能的游泳練習應用在搜救行動中，參與過
多次行動。
本港前年初經歷極端嚴寒天氣，大批到大
帽山觀霜的市民被困山上，但消防處當時亦卻
沒有足夠裝備上山搜救，消防處事後決定成立
攀山拯救專隊，並派員到瑞士交流，了解當地
救援人員如何在極端天氣下進行搜救，並決定
仿效當地以搜索犬協助進行搜救工作的做法，
斥資29萬元從英國引入三隻史賓格犬成立搜
索犬隊。
三隻分別介乎2歲半至3歲的搜索犬阿積

(Jack)、小畢(Spike)及茱迪(Judy)在英國完成訓
練後於2016年底來港，跟隨各自的領犬員工
作，牠們可以兼顧坍塌及攀山搜救工作，在消
防處接獲攀山拯救事故報案時，會由領犬員帶
上山，與攀山拯救專隊分工合作，在不同區域
進行搜索。

發現有人 自動跳落河
三隻搜索犬成為「消防員」約一年的時間

內已經參與過多項救援工作，領犬員姜偉文

更指，搜索犬的表現超乎其預期，「Judy平
日有游泳訓練，但目的只是想為牠練習體
能，有一次牠突然跳入河中，我最初以為牠
是感到太熱，想跳入水中消暑，還擔心牠會
被沖走。」姜偉文指，Judy游到對岸後雖然
沒有找到搜救目標，但亦發現幾名露營人
士，稱自己事前沒有想過Judy能將日常訓練
學懂的技能應用於行動中。
消防處工作犬隊技術監督張廣源指，部門

過往要設置繩索才能派消防員到山坡進行搜
索，而且每次的搜索範圍有限，指搜索犬可以
在斜坡上跑上跑落，令消防員可以在有發現後
才落山坡，大幅加快搜索進度。他並指狗隻的
靈敏嗅覺亦對搜救工作有很大幫助，搜索犬可
以在遠距離找出搜索對象所在的方向。

天熱最難頂 補水要及時
不過，三隻搜索犬都是來自英國，來港初
期亦要面對「水土不服」的問題，張廣源指
要適應香港夏季炎熱的天氣可能是牠們要面
對的最大有困難，透露領犬員除了要狗隻加
強體能訓練外，工作期間亦要等別留意狗隻
的身體狀況，及時為牠們補充水分，並在有
需要時給予牠們休息時間，但他相信幾隻搜
索犬去年首次經歷在香港過夏季後，今年的
表現可進一步提升。

■■搜索犬的日常訓練亦包括游搜索犬的日常訓練亦包括游
水水。。 香港文匯報記者顏晉傑香港文匯報記者顏晉傑 攝攝

■■搜索犬隊現時有搜索犬隊現時有33隻搜索犬隻搜索犬。。
香港文匯報記者顏晉傑香港文匯報記者顏晉傑 攝攝

消防引入汪星人 攀山涉水搜救

中聯辦唁電讚張浚生愛國愛港
香港各界深表哀悼「斯人已去 精神長存」
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香港文匯報訊 (記者 文森、朱朗文) 農曆新
年長假期結束，但部分私家醫生仍未應診，公立
醫院急症室及內科病房使用量繼續超出負荷，多
間急症室的非緊急病人昨日早上仍要輪候逾8小
時才能見醫生，有病人因而放棄求診。醫管局呼
籲病情較輕的市民可以轉到普通科門診或私家醫
生求醫。
多間公立醫院急症室昨日繼續迫滿大批求診
市民，伊利沙伯醫院、聯合醫院、將軍澳醫院、
威爾斯親王醫院及屯門醫院等多間醫院的急症室
昨日的非緊急病人輪候時間均一度長達8小時，
有因為氣喘而到伊利沙伯醫院急症室求診的市民
更通宵等候逾12小時仍未獲安排見醫生，有人
因為輪候時間太長而放棄求診，回家休息，「要
等到夜晚，要等10小時，不等了。」

博愛病房使用率達138%
醫管局公佈，前日有6,595人到公院急症室求
診，人數雖然較再前一日減少約300人，但經急症
室入內科病房就有逾1,100人次，內科病房住院病
床的使用率升至119%，全港所有設內科病房的醫
院內科病床使用率均逾100%，當中病房迫爆情況
最嚴重的博愛醫院使用率更達138%，而基督教聯
合醫和仁濟醫院的使用率亦分別達135%和
130%。不少醫院都已經因應需要而加開病床，沙
田威爾斯親王醫院的內科病房內兩旁放滿標示為
「加床」的病床，醫護人員要以屏風將病床分
隔。
醫管局呼籲病情較輕者使用普通科門診或私家
醫生，又會在未來四星期，額外增加1,000個普
通科門診服務名額。不過，並非所有私家診所都
在公眾假期結束後即時應診，部分私家醫生在未
來幾日仍繼續休息。

人手用盡 病床難再加
中文大學呼吸系統科講座教授許樹昌接受傳媒
訪問時指，公立醫院現時加開的病床已經將人手
用盡，即使仍有空置或舊病房，亦不可能再加開
更多病床供病人使用。他預料農曆新年長假期結
束後或有更多病人需要入院，指醫生會容許已經
退燒及病情已穩定的病人出院，並盡量安排未能
出院的病人轉到復康醫院繼續治療，以騰出更多
急症病床予有需要病人。
食物及衛生局前局長高永文昨日出席一公開
活動後表示，公立醫院的設施和人手在未來數
年都會很嚴峻，雖然上屆特區政府已就此設定
計劃，部分醫院也已開始擴建或興建，但距離
落成投入服務仍有一段時間，而新增的醫護人
員也需要幾年時間培訓，現階段社會需要做好
個人和公共衛生，及預防措施，包括接種流感
疫苗，以紓緩公立醫院的嚴峻情況。
被問到特區政府早前為醫管局提供額外5億

元撥款，他認為這並非遠水救近火，而是用作
增聘兼職人手等應變措施，而政府推出的應變
措施需要政黨及社會支持，尤其流感已變成每
年都會發生的事，需要政府及政黨及早共同探
討如何應對。
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■伊利沙伯醫院急症室，大批病人正輪候服務。
香港中通社

老鼠通常經常出
沒於溝渠及垃圾
堆，身上沾有病

菌，不禁使人「聞鼠色變」。face-
book專頁「沙田友」昨日上載片段，
拍攝到沙田瀝源邨一間麵包店前晚凌
晨有大量老鼠在店內橫行，更在麵包
上行走。店東陳先生其後向專頁展示
多張滅蟲公司單據，強調他們每月至
少滅蟲滅鼠兩次，估計新年休假數
天，吸引附近花槽等地的老鼠跑入店
內。
沙田街坊Joey向有關專頁報料，

指前晚凌晨約2時 50分行經該麵包
舖，赫見店內出現老鼠為患的場面，
數量至少 30 隻，形容為「恐怖級
別」，更坦言：「人生從來冇見過有

咁多老鼠係啲食物附近走來走去，多
到數唔到咁，太得人驚了！」該片長
近1分鐘，店內亮着燈，約10隻老鼠
在店內跑來跑去，部分站在已包裝好
的方包上嗅聞，雖然方包有膠袋阻
隔，但感覺相當不衛生。Joey估計店
內方包可能供應予茶餐廳，擔心其他
人食用後會影響健康。

店東稱每月滅蟲滅鼠兩次
店東陳先生其後向專頁回應鼠患一

事，指一向有聘請滅蟲公司，在店內
滅蟑螂及滅鼠，每月最少兩次，已聘
用該公司超過5年，又形容今次是不幸
事件，懇請大家見諒，已馬上安排滅
鼠公司做打掃工作。根據其提供的滅
蟲公司單據，最近一次滅蟑螂及滅

鼠，是在本月9日進行。

網民憂多菌或「食死人」
截至昨晚7時，片段已有逾10萬次

點擊，吸引超過800個留言。不少網民
稱，一向有光顧該店，並形容其出售
的麵包「又平又好味」。「馬志勇」
則道：「嘩，打爛人地（哋）飯碗都
係咁講，要報食環喎，真係食死人咖
（㗎），老鼠咁多菌。」「King Yin
Leung」開玩笑道：「大家誤會了，總
廚其實是五星級大鼠。」
不過，有人就見怪不怪，「其實（老

鼠）間間都有啦，成個街市收左（咗）
當（檔）後，都好多老鼠係（喺）到
跑，咁係咪以後都唔幫襯街市。」
「Elsie McMuffin」也諒解地留言：

「如果係新年收爐幾日唔開，整定訂單
比（畀）過年後餐廳用都唔出奇！蛇蟲
鼠蟻一冇人走晒出黎（嚟）都好正常，
不過如果知道本身有老鼠為患，麵包的
確可以再包裝同保存得衛生啲！我相信
小店都唔係想食死人，都可能係環境受
害者。」
「Yat Hung Choi」更指：「根本佢

成條村（邨）都係老鼠，佢點做都滅
唔到，唔係幫佢講好說話，佢幾乾淨
有野（嘢）食味都一定有，問題只係
多定少。」「Fanto Cheung」也道：
「其實間鋪（舖）對面空地同公園都
有好多老鼠洞，奈何近年都冇人正
視，間鋪（舖）對正一個老樹頭，入
面就已經一堆。」

■香港文匯報記者 文森

香港文匯報訊 (記者 費小燁)

前新華社香港分社副社長張浚

生前日在杭州逝世，享年 82

歲。中聯辦昨日發出唁電，讚揚

張浚生愛國愛港的真摯情感、求

真務實的工作作風、謙遜無私的

品德情操、博學多智的文化修養

和豁達風趣的語言風格受到香港

各界人士交口稱讚。「斯人已

去，精神長存。」香港各界深表

哀悼，並讚揚他積極參與香港回

歸的過程，對籌備成立特區貢獻

良多，離開香港後仍一直關心香

港事務。
1936 - 2018

中聯辦昨日發唁電悼念張浚生同志，全文
如下：

張浚生同志親屬：
驚悉張浚生同志不幸病逝，我辦全體同事
不勝悲哀，專電致唁，沉痛悼念，並向你們
表示深切慰問，望節哀順變。
張浚生同志長期從事香港工作，在港14年

間，堅決貫徹執行中央對港方針政策，大力宣
傳「一國兩制」和基本法，廣泛團結香港社會
各界人士，為香港順利回歸及平穩過渡作出了
突出貢獻。回到內地工作後，他繼續大力推動
香港和內地新聞文體、教育科技等交流合作，
為保持香港長期繁榮穩定發揮了積極作用。
張浚生同志愛國愛港的真摯情感、求真務

實的工作作風、謙遜無私的品德情操、博學
多智的文化修養和豁達風趣的語言風格受到
香港各界人士交口稱讚。
斯人已去，精神長存。
張浚生同志永垂不朽！

民建聯工聯會發唁電
另外，民建聯主席李慧琼昨日代表民建聯

仝人發出唁電，表示對張浚生逝世深感哀
痛。唁電指，張浚生一直按照「一國兩制」
方針致力維護香港的繁榮穩定，對於一些不
利香港平穩過渡的言論，均予以有理有節的
反駁，贏得市民的欽佩。
唁電讚揚張浚生在港工作期間，和社會各
界建立良好關係；民建聯在1992年創辦時，
也十分關心他們的工作和發展，並經常就社
會事務和他們交流，聽取意見。「張先生對
香港和祖國的貢獻，我們不會忘記。」
工聯會全體同仁對張浚生逝世表示萬分悲

痛。唁電指出，張浚生在香港工作13年，一
直非常關心工聯會發展，積極推進「一國兩
制」事業，為香港順利回歸和平穩過渡，為香
港與內地交流合作作出了重要貢獻，在工聯會
及香港社會享有很高聲望。

梁美芬葉太：張友善沒架子
經民聯立法會議員梁美芬對張浚生逝世表達

不捨之情，並讚揚張浚生思維清晰、立埸堅
定、詞鋒尖銳，為人誠懇友善，在退休之後仍
時刻關心香港，「還記得2001年，他已在浙
江大學當領導，知道我到了杭州，親自安排與
我在西湖邊上的小樓吃飯，分享昔日香港回歸
前的大事表，愛護香港之情，表露無遺！」
新民黨主席葉劉淑儀指，自己在回歸前擔

任入境處處長期間，已經和張浚生有聯絡，
雙方經常就回歸時政權移交的安排，及實施
「一國兩制」的細節問題，例如居留權、特
區護照安排等交流。
她形容，張浚生生前經常笑口常開，為人
沒有架子，人緣也非常好，是一位親厚的長
者。「我十分感謝他對香港順利回歸所作出
的貢獻，向他送上深切的悼念，並向他的家
人送上誠摯的問候。」

■■有網民拍得有老鼠在麵包店內橫行有網民拍得有老鼠在麵包店內橫行。。 「「沙田友沙田友」」圖片圖片

■■狗隻嗅覺靈敏有狗隻嗅覺靈敏有
助消防員找出傷助消防員找出傷
者者。。 香港文匯報香港文匯報

記者顏晉傑記者顏晉傑 攝攝
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■■有老鼠站在已包裝的方包有老鼠站在已包裝的方包「「爬上爬落爬上爬落」」及嗅聞及嗅聞。。 「「沙田友沙田友」」圖片圖片


